
Erfolgreiche Jahrestagung des ANCE
Am Donnerstagabend fand, unter dem
Vorsitz vonRobert Soisson,die statutari-
sche Jahrestagung der ..Association Na-
tionale des Communautés Educatives"
statt. DieHauptziele dièses Dachverban-
des resumieren sich wie folgt: Verteidi-
gung der Rechte des Kindes; Ausarbei-
tungpâdagogischer Programme; Integri-
rung der behinderten Kinder indas Ge-
meinschaftsleben sowie Pflege der natio-
nalen und internationalen Kontakte. Die
ANCE umfaût zur Zeit rund 40 Erzie-
hungsgemeinschaftenbzw.pâdagogische
Vereinigungen.
Prâ sident Soissonhiefidie imhauptstâd-
tischen Café du Commerce" Versam-
melten, speziell den Ehrenprasidenten
Emile Hemmen, herzlich willkommen,
resùmiertedieZieleder Vereinigungund
wies hinaufdie vielseitige Tatigkeit, die
in den vergangenenMonaten, teils vom
Verwaltungsrat, teils von den kKommis-
sionen geleistet wurde. Um den 58
..membres associés" ein breiteres Mit-
spracherecht einzurâumen, sollen dièse
in Zukunft, zueinemDrittel, im Verwal-
tungsrat vertreten sein. Die hierzu not-
wendigen Statutenànderungen (Artikel
9und10) wurdennachkurzer Diskussion
einstimmig gutgeheiûen.
Anschliefiend ging die Sekretârin Yvon-
ne Majerus im Détail auf die Aktivitàten
der abgelaufenenPériode ein.Am5.und
6. Dezember 1981 fand im Walferdinger
I.P.einKongreß zumThema ..Education
en Internat" statt, dessen Besuch aller-
dings zu wunschenùbrigliefi.Eme Lotte-
rie mit Sofortziehung trug maßgeblich
zur Finanzierung des zehnmal pro Jahr
erscheinenden Bulletins bei.Die in Koo-
perationmit den Amis du Sonnenberg"
organisierten Ferienkolonien waren ein
Erfolg. So verbrachten zwôlfBehinderte
des „Foyer International Esch/Alzette"
bzw. 30 Zoglinge der „Ateliers Protégés"
aus Cap je 14 erholsame Ferientage im
Hause Sonneberg.Im Zuge der sozialen
Intégration weiltenim vergangenenSep-
tember, unter demMotto ..Mateneen lie-
wen" funfStudentinnen undneunhandi-
kapierteKinder aus dem Foyerin Roeser
gemeinsam im Harz.Die dabei gemach-
ten Erfahrungen waren âufierst zufrie-
denstellend. Zur Zeit sei der Vorstand
dabei,den ..guide pratique" zu überholer.
und zu vervollstàndigen.
Vizeprasident Fern. Liegois berichtete
ùber die Beziehungenmit der ..Fédéra-
tion Internationale des communautés
d'Enfants" (FICE), iiber den Kongreß in
Genoble (Pfingsten 1981) sowieùber den-

jenigen der ANCE France in Rouen. Der
diesjàhrige FICE Kongreß findet im
kommenden Oktober in Trogen
(Schweiz) statt. Mme Mathilde Tousch
vertrat den Luxemburger Dachverband
bei derFICE-JahrestagunginJérusalem.
Die von Mme AliceMolitor unterbreitete
GFinanzplanungkann, trotz hoher Bela-
stungen, als gesund bezeichnet werden.

Réviser Jean Giwerbestatigtedieperfek-
te Gestion, worauf dem Vorstand, nach
kurzer Diskussion, Entlastung gewàhrt
wurde. Von den sechsauf der Austrittsli-
ste figurierenden Vorstandsmitgliedem
hatten drei ihre Démission eingereicht
und wurden durch neve Kandidaten er-

setzt. Hier die Liste des Verwaltungsra-
tes:Ehrenprâsident: EmileRehmen;Pra-
sident: Robert Soisson; Vizeprasident:
Fernand Liégois; Sekretâr: YvonneMaje-
rus; beigeordneter Sekretâr: Robert Hu-
ber;Kassierer:AliceMolitor;Beigeordne-
ter KasKierer; Arthur Schockmel; Asses-
soren: Rita Hurst,Roger Linster,Jeanne
Loutsch,Jean Schaack, Lucien Schaack,
Norbert TerresundMathilde Tousch.Re-
visoren sind Jean Giver und Roland
Polfer.
An zukùnftigenAktivitàtenerwàhnteder
Vorsitzende v.a. die in Remich zusam-
men mit der FICE geplanten ..Journées
d'études" ùber die Problème der Behin
derten.


